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9 月 7 日，非洲 31 个国家的 35 名记者在重庆

参访，沉浸式感受中国传统文化魅力。当天，他们

走进重庆市规划展览馆、山城巷等地，漫步了重庆

老街巷、品味了山城茶文化、观赏了川剧变脸、打

卡了李子坝单轨穿楼，实地领略了山城重庆的魔

幻交通。图为非洲国家的记者在山城巷欣赏川剧

变脸。

中新社记者 周毅 摄
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外商独资医院要来了
首先在北上广深及海南等地试点

日前，商务部、国家卫生健康委、国家药监局发

布关于在医疗领域开展扩大开放试点工作的通知，

其中提到，拟允许在北京、天津、上海、南京、苏州、

福州、广州、深圳和海南全岛设立外商独资医院（中

医类除外，不含并购公立医院）。设立外商独资医

院的具体条件、要求和程序等将另行通知。

试点地区商务、卫生健康、人类遗传资源、药品

监督管理主管部门要按照职责分工，加大政策宣传

力度，主动对接有意愿的外商投资企业并加强服

务；同时，要加强部门间会商，并在各自职责范围内

依法对试点企业实施监督管理，及时识别、有效防

范风险，扎实推进生物技术和独资医院领域扩大开

放试点工作，确保试点工作取得实效。

（据财联社）

飞往火星的星舰飞船
将在2年后发射

马斯克：还要研究火星城市
的设计细节

马斯克昨日在社交媒体上发文称，首艘前往火

星的星舰飞船将在 2 年后发射，以测试完整登陆

火星的可靠性，如果着陆顺利，那么首批载人飞往

火星的飞船将在 4 年后进行，目标是大约 20 年

内，在火星上建成一座自给自足的城市。

前往火星一直是马斯克的梦想，他依然为此孜

孜不倦地努力。在今年年初举行的 SpaceX 年度

会议上，马斯克展望 2024 年时透露，SpaceX 计划

将发射次数提升至 144 次，继续保持每年发射量

增加 50% 的势头。

“人类成为多行星物种所必需的一项基础发

明，就是一种完全可重复利用、可靠且高效的火

箭，”他说道，“八年来取得的成就令人难以置信，我

很好奇八年后会发生什么。”马斯克认为，到那时人

类可能已经再次登陆月球，甚至有望登陆火星，并

实现载人火星之旅。

今年 7 月有报道称，这位 53 岁的亿万富翁

已指示 SpaceX 员工深入研究火星城市的设计细

节。其中一个团队正在规划小型穹顶居住地，包括

可用于建造的材料。另一个团队则在研发宇航服，

以应对火星严酷的环境。与此同时，还有一个医疗

团队正在研究人类是否能在火星上生育。

（据 IT之家）

2024年版外资准入负面清单发布

制造业领域
限制措施“清零”

经党中央、国务院同意，国家发展改革委、商务

部于 9 月 8 日发布第 23 号令，全文发布《外商投资

准入特别管理措施（负面清单）（2024 年版）》，自

2024 年 11 月 1 日起施行。《外商投资准入特别管理

措施（负面清单）（2021年版）》同时废止。

2024 年版全国外资准入负面清单限制措施由

31 条减至 29 条，删除了“出版物印刷须由中方控

股”，以及“禁止投资中药饮片的蒸、炒、炙、煅等炮

制技术的应用及中成药保密处方产品的生产”2 个

条目，制造业领域外资准入限制措施实现“清零”。

国家发展改革委将会同商务部等部门、各地

区，深入实施准入前国民待遇加负面清单管理制

度，落实好 2024 年版全国外资准入负面清单，确保

新开放措施及时落地。对负面清单之外的领域，按

照内外资一致原则管理，给予外商投资企业国民待

遇。同时，坚持统筹开放和安全，扎实做好风险防

控工作。

（据央视新闻）

多地报告：上半年出生人口增加
专家分析：这与政策激励、属相偏好有关

全国多地正披露今年上半年的出生人口增减

情况。

“从出生人口监测数据看，我市全面三孩政策

实施效果明显，出生人数符合预期。”据黑龙江《大

庆日报》8 月 27 日消息，大庆市上半年出生人口数

量明显上升。

报道称，根据大庆市育儿补贴政策规定，育儿

补贴发放对象为夫妻双方或一方拥有大庆市户籍、

依法生育第二个及以上子女的家庭。发放方式由

居民自主申报。补贴标准为依法生育第二个子女

的家庭，补贴标准为每月 300元，依法生育第三个及

以上子女的家庭，补贴标准为每月 500元，最多可享

受 36个月。

在山东青岛，该市卫生健康委党组成员、市计

划生育协会常务副会长杜维平介绍，今年 1-6 月

份 ，青 岛 户 籍 人 口 出 生 数 为 22669 人 ，同 比 增 长

5.93%，扭转了连续两年同比下降的趋势。

杜维平表示，目前青岛市人口出生数量有所增

加可能有以下几个原因：一是育龄妇女结构性增加；

二是今年是龙年，符合大部分群众的生育属相偏好；

三是青岛市出台了鼓励生育的各项生育支持政策。

广东省和内蒙古阿拉善方面也称今年上半年

出生人口迎来增长。

其中，广东省卫生健康委人口监测与家庭发展

处一级调研员林洪表示，自从 2016年“全面二孩”政

策实施以来，广东出生人口经历了先明显上升、后

持续下降的情况。

“可喜的是，2024 年广东出生人口可能会有所

增加。”广东省妇幼保健院副院长刘风华向记者介

绍，今年 1-6 月，全省活产数比去年同期略有增长，

增幅为 1.4%。她表示，这与三孩政策以及农历“龙

年生龙子”有一定关系。

同在 7 月，内蒙古阿拉善盟卫生健康委员会发

布消息称，“十四五”以来，该盟出生人口持续呈现

负增长。今年上半年，这一局面有所改观，全盟共

出生 735人，同比增长 7.30%。

另外，根据陕西宝鸡市统计局 9 月 3 日公开的

《宝鸡市 2024年上半年出生人口调研简析》，调查的

4 个县区 5 家医院和助产机构 2023 年上半年接生

新生儿 3223 人，2024 年上半年接生新生儿 3569 人，

同比增加 346人，增长 10.7%。

根据《湖北日报》相关报道，天门通过发放育儿

补贴、减免孕育费用、保障产假待遇、强化住房保

障 、提 供 托 育 服 务 等 措 施 ，提 高 居 民 生 育 意 愿 。

2023 年，天门市出生人口仅有 6004 人。今年 1 月 1

日至 8 月 14 日，该市出生人数首次实现“由降转

增”，预计今年出生人数将达到 6800人。

（据澎湃新闻）

“中国应停止支持俄罗斯，否则……”
北约秘书长又“警告”上了，遭到我外交部严词斥责

对于俄乌冲突，中方已反复表明“劝和促谈”立

场，但美西方却频繁强扯中国。

当地时间 9 月 6 日，北约秘书长斯托尔滕贝格在

挪威奥斯陆发表讲话时再次甩锅，呼吁中方在俄乌

冲突问题上“停止支持”俄罗斯。他在没有提供任何

证据的情况下声称，在俄乌冲突期间，“伊朗和朝鲜

向俄罗斯提供无人机、弹药等，而中国则成为俄罗斯

对乌克兰战争的决定性推动者”。

据他所说，“俄罗斯使用的许多武器都是中国制

造”，中国与俄罗斯国防工业基地之间保持了“无限

制伙伴关系，并向其提供了包括武器、部件、设备和

原材料等军民两用材料的支持”。

“我呼吁中国停止支持俄罗斯的非法战争，”托

尔滕贝格随即宣称，若中方继续助长这一“欧洲最大

的军事冲突”，“中方的利益和声誉将受到影响”。

这并非美西方官员首次在俄乌冲突问题上强扯

中国，呼吁中方向俄罗斯施压。芬兰总统斯图布 7 月

初曾表示，俄罗斯对中国的依赖已经到了北京可以

结束乌克兰冲突的地步。

7月 11日，斯托尔滕贝格在北约峰会闭幕新闻发

布会上再次强调，北约把中国定义为俄罗斯对乌克

兰战争的“决定性支持者”。

对此，我外交部发言人林剑回应表示，中方此前

已就乌克兰问题清晰地表达了立场。在此要强调指

出，长期以来，北约秘书长罔顾事实和中方反复交

涉，一而再再而三地利用各种场合对中国大肆抹黑

攻击，渲染“中国威胁论”，煽动疑华反华情绪，配合

某些势力对华打压遏制的企图昭然若揭。种种拙劣

表演不能不引起世人警惕。

林剑指出，中方奉劝某些在政治生涯上行将就木

的西方政客，不要妄图靠拱火浇油、挑衅生事和嫁祸于

人来强行留下些许“遗产”。中国将坚定走和平发展道

路，以自身发展和对外合作为世界和平稳定注入更多

稳定性和正能量，同时坚定维护自身主权、安全和发展

利益。将中国视为“假想敌”，北约最终只能自食苦果。

（据观察者网）

来一碗甜酒
□林目程

那阵子找工作，接连跑了好几家工

厂都被婉言拒绝。只有一个厂家听完我

的介绍后，给了我一点希望：“您留个手

机号码吧，今天厂长不在家，去开会了，

待他回来研究决定后给您回复。”

踯躅街头，又冷又饿，本领把我推进

一家小吃店。摸摸囊中羞涩的口袋，我

无精打采地叫了声：“老板，来碗甜酒。”

老板应声说：“好哩——加点什么？”

“不用了，谢谢！”我的声音低得像蚊

子叫。邻桌坐了四位客人，酒菜丰盛。

肉香牵引着我不争气的眼睛。我的目光

与一个穿红夹克戴眼镜的中年人碰撞了

一下，赶紧不好意思地撤回。

我还在等着那碗根本填不饱肚子的

甜酒。突然，手机响了：“老公，吃饭了

吗？要吃饱吃好哦！”手机里响起了老婆

的甜言蜜语。“哈，我刚到小吃店，点了一

碗甜酒，外加一鸡蛋花、半块米花加汤

皮。”我充满底气地向老婆报告。

“来了，一碗甜酒。”小店伙计将一碗

热气腾腾的甜酒放在桌子上面，又补充

问：“先生，您还要点菜吗？”

“不要了，今天肠胃出了点问题，要

吃清淡点。”我说。

我迅速地把甜酒吃了一半，突然手

机铃声又响了。“喂，王运吗？经厂领导

集体研究决定录取您，明天来水泥厂上

班吧，月工资一万二千八百元。”我高兴

得不得了，忽地从椅子上站了起来。我

想把喜悦分享给周边的人。邻桌四位客

人不知什么时候已走了。正疑惑时，走

过来的店老板在桌子上放下一个鸡蛋

花、半块米花和酥软汤皮。

“穿红夹克的朋友为您加的，已经为

您埋单。”店老板说。

剩下的那半碗甜酒，真甜，甜得我几

乎要流下泪来。

（作者简介：林目程，退休教师，自由撰稿人。）

小小说

杜甫草堂（三首）
□刘克胤

株洲杜甫草堂始建于宋，毁于晚清，

今于原址——湘江西岸凿石浦重建。

一
杜甫英名光万世，草堂一日喜重开。

眼前景色供吟兴，步后书生少别材。

难得长情月陪酒，遂从午夜风听差。

寻常不道诗无用，远近谁闻意可哀。

二
一轮江月含元气，两岸风烟似画廊。

世乱几人能避祸，时清万物自呈祥。

草堂固作千秋语，诗客犹怜两鬓霜。

笑问天公知我否，不寻佳句为何忙。

三
满城灯火晒风光，杜甫草堂趁晚凉。

临水复知风有信，遭时更怕命无常。

壮心如我又何奈，华发多情唯自强。

既是良宵拼一醉，无需醇酒待重阳。

（作者简介：刘克胤，湖南平江人，公务员。）
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那一朵荡漾在青春湖面的莲花
□陈朝阳

永远忘不了 1985年 9月 1日那个浓雾缭绕的清晨，

父亲骑着自行车载着我去柏市中学开学报到。车行下

坡路段，东方喷薄而出的一轮朝日霎时剪开了浓雾如

幻如梦的面纱，绚丽夺目的晨光为我开启了一扇美轮

美奂的未知世界的大门。

来到新生报到处，映入我眼帘的是一张如出水

芙蓉般清秀的脸，那脸上荡漾着微微的笑意，有如一

缕和煦的春风吹入我未经世事的少年心田。她浓浓

的眉毛下有一双如秋水般清澈的大眼晴，那微微上

翘的嘴角笑成了一个美丽的月牙儿，扬起一道优美

的弧线。她望着我温和地说：“我是 40 班的班主任

曾老师，欢迎你来到柏中学习。”我把录取通知书小

心翼翼地递到曾老师手中，那轻柔如春风的声音又

在耳边回响：“陈朝阳，我听说你在小学是一个品学

兼优的好学生啊，希望你继续努力！”曾老师的一席

话宛若长江上的大风顿时把我的信心之帆鼓得满满

的，我的全身仿佛充满了青春的力量与激情。一位

老师竟然对一个只有一面之缘的孩子说出了这样激

动人心的话语，怎不叫他热血沸腾、信心满满呢？迈

入初中的第一个清晨就如同一幅浓墨重彩的写意画

深深嵌进我的青春年华，那个热情洋溢、端庄优雅的

年轻女教师也宛如一朵亭亭玉立、素洁淡雅的莲花

永远荡漾在一个纯真少年碧波涟涟的心湖里。

曾老师是我的数学老师，她在课堂上严谨的思维，

周密的运算，说话不疾不徐的神态都宛在昨日，历历可

数。我至今都能回忆起她上课的每一个细节，举手投

足，一笑一颦，情态毕现。她虽然性格和蔼，笑起来让

人有如沐春风之感，但眉眼之间也隐隐透露出一种威

严，让有“赤橙黃绿青蓝紫”七彩心思的同学不敢越雷

池一步。往往是下面稍有风吹草动，就被曾老师犀利

的眼神扼杀在萌芽状态。曾老师的课堂永远是风轻云

淡、十里春风，一派祥和景象；遇上讨论问题发言时，则

又是云蒸霞蔚、星汉灿烂之大气象了。在一个十二岁

的少年眼里，他的老师是那么知识渊博，那么洒脱自

如，那么威严有仪！在一个孩子心里，喜欢这种如珍珠

般圆润而不刺眼的光芒，清新而不寡淡；睿智而不狡

黠；端庄而不古板；风趣而不浅薄。学识，让她经得起

岁月，也耐得住时光！

还记得初二一个秋日的午后，慵懒的阳光照着

大地。我坐在校园的桂花树下，细碎的阳光穿过树

叶把斑驳的光影投射在我的书上。我流连在《静静

的顿河》所描绘的大气恢宏的场景中，曾老师轻盈地

走过来，拍拍我的肩说道：“你看什么书，这么入迷？”

她一边说着，一边翻开我的书的扉页，柔和地说：：

“这是一部史诗式的作品，肖洛霍夫以艺术家的力量

和 正 直 表 现 了 俄 国 人 民 生 活 中 具 有 历 史 意 义 的 面

貌。”听了曾老师如此内行而精彩的评论，我不禁把

嘴巴张成了 O 形，大为惊诧，一个数学老师怎么对俄

国文学作品竟如此熟悉？看着我诧异的眼神，曾老

师莞尔一笑：“其实我也非常喜爱文学，世界名著我

也看过不少，但总觉得认知有限，知识无限呀！你是

一个心清如水的少年，心无旁骛，静心求学，这是对

待读书最佳的态度和心境！”听完老师对我“心清如

水”的评价，我觉得这是一位老师对一个学生最高的

褒奖，这句话给了他攀登书山的无穷勇气和信心，也

激励着他在浩瀚的书本里“长风破浪会有时，直挂云

帆济沧海”。

三年的初中时光转瞬即逝，其间有太多太多值得

眷恋的情节，但生活决不因其美好就停下匆匆的脚

步。在时隔三十多年以后，年近知天命的我划起一叶

记忆的扁舟，向岁月的上游漫溯，隐隐约约、依稀可见

一朵亭亭玉立、素雅洁净的莲花，依然风姿绰约地盛开

在碧波荡漾的青春湖面上……顷刻，这朵莲花又幻化

成二十三四岁的曾老师的模样，她笑靥如花、优雅恬静

地立在柏中高大的桂花树下，正深情地眺望远方的

路。她还是那么英姿勃发；还是那么温婉文静；还是那

么精致秀慧。

（作者简介：陈朝阳，株洲市作协会员，中学教师。）

“夏花”
□王彦宏

花花草草，许多人家都有，花色品种也大同小异。

但在醴陵碧山花园小区老王家院子里那一蔟花与众

不同！

这花是十多年前的一个夏日，老王在醴陵西山水

帘洞揽胜时发现的。因为从未见过，便好奇问小庙里

的僧人，说是许久以前外埠云游至此的和尚移栽来

的。问花名，不知！老王环顾四周，但见周遭山野被翠

绿包裹，面前无名之花竞相开放。此情此景，正合了辛

弃疾词句“山无重数周遭碧，花不知名分外娇”的意

境。老王不禁来了兴致，心中遂起移植之念，僧人也不

拦阻……

花被移栽到院中与其他花草为伴，很快成活。三

二天就开花了。几天后花越开越多，这让老王开始好

好端祥此花的风采：只见它技叶硕长，苗条挺拔，约有 1

米多高。在每一枝长长的枝叶顶上都生出许多 6 辮的

黄色花朵来，花心有长须花蕊。说它是黄色却又不是

那么简单的纯色，每一片花叶上又有一杠杠金红色的

纹波点缀，好似蝴蝶的翅膀。花是小花，不似名花雍容

华贵，却显几分婀娜和俊俏，老王煞是喜欢，就自唤为

“蝴蝶花”。

再看这花每天开开落落，就像一个人日出而作，日

落而息般勤快，让人心生敬意。老王不免将此花与家

中辛苦操持的那位一比，顿生爱意。这花难能可贵的

还有：只要是天亮了，不管有不有太阳，就是下雨也会

开出几朵来。感觉也像家中的那位，每天不管来不来

客，总要把一日三餐弄个像模像样，庭院打扫得干干净

净。也不知老王心里这是用花来拟人呢还是人拟花？

几年下来，发现此花只在夏季开放，从 7 月到 9

月。甚至 10 月，天气越热越开。叫“蝴蝶花”总是不贴

切，老王和家人干脆就改叫它“夏花”了。

但“夏花”究竟是什么花，它的学名呢？常有来客

问起，这一直是老王的一件憾事。去年夏天，老王为

“夏花”拍了图片，放在了朋友圈里求证花名？很快有

朋友反缋：“射干花”。为鸢尾科植物，其根茎还是一味

中草药，清热解毒，消痰、利咽。简单的介绍，老王的疑

惑得到了解答，却没有取得对花名的理解。他不喜欢

这个没有感觉的名字，还是习惯唤为“夏花”。反正别

人家没有，不会乱套。

生活总是不会平静如水。前几年，老王家庭生活起

了波澜，由于缺少沟通与宽容，夫妻关系紧张，家庭内

耗。衣食住行无心打理，得过且过；院中花草也被冷落，

要么干枯，要么虫蛀，被砍掉一片。唯这一蔟“夏花”，没

人理睬，却好似理解主人家的困境，默默地忍旱、忍涝、

忍脊薄。虽然叶尖枯了，花也少了许多，但仍秉性不改，

在几个夏季里按部就班，晨展暮合，不离不弃，成了院中

唯一在开花的植物，让宅院存留了一丝生气。

……

家庭生活回归平静之后，老王念“夏花”的“忠贞不

渝”，动了扩种的念头，今年初春，将那一簇己不再葳蕤

的植物小心翼翼一分为四，栽为四盆。培好土，施上

肥，算是报答“夏花”十几年来特别是近年来的奉献。

今年雨水多至泛滥，老王怕花受涝，搭了个棚子挡

雨水，偶出太阳时就拆掉，反复多次，不厌其烦。到了

夏至那日，天难得地晴了，更难得的是一分为四扩种的

“夏花”，抗过雨水和阴霾，也相伴着挺拔地开放了，比

往年还提前了十来天。绿肥红瘦之际，庭院添了暖色，

有了生气。老王高兴不已——这寄托的情感有了回

报！植物尚且如此，何况人啦？联系自家里的那本

“经”，想来爱人如爱花，用心付出和打理，才会带来向

好的家境……

夏日炎炎，面对院中的花花草草，老王对“夏花”有

点偏心，除了浇水，隔三差五的清晨还会到院中瞧瞧，

看看昨日暮时凋谢的花儿今天开了没有——当然是开

了！但已是新蕾绽放，非昨日之黄花了。每每此时，老

王便觉得太阳每天都是新的。

花开院中，“香”在心里。

（作者简介：王彦宏，1951年生，湖南省作协会员，
株洲市作协会员。）


